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En cumplimiento con lo establecido por el artículo 44, fracción XIII 

del Reglamento del Ayuntamiento del Municipio de Tlajomulco de 

Zúñiga, Jalisco, hago entrega a este H. Ayuntamiento, de mi 

Segundo Informe de Actividades realizadas en mi carácter de 

Regidora durante el periodo comprendido del 1 primero de 

octubre del año 2022 dos mil veintidós a la fecha de presentación 

del mismo. 

El presente informe tiene como principal objetivo, el recapitular y 

hacer del conocimiento de las y los ciudadanos de este 

Municipio, las actividades realizadas en el ejercicio las funciones 

que me fueron conferidas en mi carácter de Regidora y 

Presidenta de la Comisión Edilicia Permanente de Servicios 

Públicos, para que de este modo se me tenga cumpliendo en 

tiempo y forma con los ordenamientos legales correspondientes, 

y de igual manera para que cualquier ciudadana o ciudadano 

tenga acceso a este resumen de actividades hechas por su 

servidora y de esta manera tenga conocimiento que el voto de 

confianza que nos ha brindado la y el ciudadano, está dando 

resultados, sin más preámbulos me permito dar cuenta de las 

siguientes actividades: 
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De conformidad a lo establecido en el artículo 49 fracción III de la 

Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado 

de Jalisco en mi carácter de Regidora asistí a 11 once Sesiones 

Ordinarias, 7 siete Sesiones Extraordinarias y 7 siete Sesiones 

Solemnes de Ayuntamiento a las que fui debidamente 

convocado, las cuales se desprenden en la siguiente cronografía: 

I.- Sesiones de Ayuntamiento. 



 

 

 

 Sesiones de Ayuntamiento 2022 – 2023  

Ordinarias Extraordinarias Solemnes 

11 de 

octubre de 

2022 

2 de 

septiembre de 

2022 

14 de 

septiembre de 

2022 

30 de 

noviembre 

de 2022 

27 de octubre 

de 2022 

15 de 

septiembre de 

2022 

16 de 

diciembre de 

2022 

30 de marzo 

de 2023 

22 de 

noviembre de 

2022 

27 de enero 

de 2023 

9 de junio de 

2023 

12 de 

diciembre de 

2022 

16 de febrero 

de 2023 

18 de julio de 

2023 

24 de febrero 

de 2023 

24 de febrero 

de 2023 

8 de agosto 

de 2023 

27 de marzo de 

2023 

28 de abril de 

2023 

22 de agosto 

de 2023 

28 de abril de 

2023 

26 de mayo 

de 2023 

  

30 de junio 

de 2023 

  

14 de julio de 

2023 

  

11 de agosto 

de 2023 
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PRESIDENTA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE SERVICIOS PÚBLICOS: 

Desde el inicio de esta administración y desde que Presidente 

Municipal Salvador Zamora Zamora depositó la confianza en una 

servidora para estar al frente de la Comisión Edilicia de Servicios 

Públicos, puse sobre la mesa un plan de trabajo consistente en 

II.- Comisiones Edilicias. 



 

 

una agenda de calle y de frente a los ciudadanos que confiaron 

en una servidora para estar representándolos en el pleno, los 

servicios públicos son unas de las áreas más importantes dentro 

de la administración y por lo tanto debemos de corresponderle a 

las y los ciudadanos que responsablemente pagan sus impuestos.  

 

 

 

A pesar de que nuestro Municipio ha crecido de una manera 

exponencial, y que el Gobierno Federal ha decido de manera 

unilateral coartar las participaciones y presupuesto a nuestro 

estado, hemos podido atender todas y cada una de las 

peticiones que los ciudadanos nos han encargado, aún falta 

mucho por hacer sin embargo sé que seguiremos dando lo mejor 

de nosotros como municipio y que seguiremos consolidándonos 

como uno de los municipios del Área Metropolitana de 

Guadalajara que su principal prioridad es ser un Gobierno 

transparente y progresivo que sale a las calles de frente a los 

ciudadanos. 



 

 

 

ACCIONES REALIZADAS EN MI CARÁCTER DE PRESIDENTA  

DE LA COMISIÓN EDILICIA DE SERVICIOS PUBLICOS. 

 

ATENCIÓN DE REPORTES CIUDADANOS, MEDIANTE UNA AGENDA DE 

CALLE. 

Como lo mencioné en líneas 

anteriores, desde mi primer 

día al mando de la Comisión 

Edilicia de Servicios Públicos, 

puse sobre la mesa el realizar 

un trabajo de calle y de la 

mano de los ciudadanos, 

creando una agenda en 

conjunto. 

 

Durante mi segundo año de labores dentro de  mi cargo de 

regidora 

Recibí en mi oficina  más de 300 personas este año solicitando 

temas como gestiones, como descuentos ayuda en trámites de 

licencias y refrendos ect. 

Visite fraccionamiento, Santa Fe, Lomas de Sur, Las Luces, Quinta 

Real, Senderos Real, Valle Dorado, Villas de la Hacienda, Los 

Robles, Cantaros Chulavista, Lomas del Mirador, Real del Sol, La 

Alameda, Novaterra, Santa Cruz del Valle, entre muchos más,  en 

mi cargo de presidenta de la Comisión de Servicios Públicos 

atendiendo más de 500 reportes en mi segundo año de 

actividades   llevando los servicios de alumbrado, en reparación 

de luminaria, bacheo, poda, desazolve, balizamiento y más 



 

 

servicios que el ciudadano en su momento hizo peticiones a su 

servidora. 

Su servidora es habitante de la zona valle, específicamente en el 

Fraccionamiento de Santa Fe, una de las principales zonas de 

crecimiento que ha tenido el municipio, así como una de las que 

requieren de mayor intervención en materia de servicios públicos, 

por lo que los mismos ciudadanos 

acuden a la casa de una servidora 

para solicitar el apoyo en materia de 

servicios públicos para sus diferentes 

clúster, y de los cuales sobresale el 

balizamiento, poda, reparación de 

luminarias, intervención hidráulica 

por parte del área de agua potable, 

entra otras, de más de 60 sesenta 

zonas dentro del Fraccionamiento 

Santa Fe y aledaños.  

 

 

ANALISIS Y EJECUCIÓN DE ESTRATEGIAS VECINALES Y DIGITALES 

PARA LA GESTIÓN Y APROVECHAMIENTO DE LOS SERVICIOS 

PUBLICOS EN EL MUNICIPIO. 

 

Una servidora siempre se ha preocupado por la zona en donde 

habito y por lo tanto soy consciente y cercana de las 

problemáticas que tiene nuestra colonia día a día. 

Desde la primer administración del Alcalde Salvador Zamora 

Zamora, se comenzaron a implementar políticas públicas de la 

mano de diferentes herramientas tecnológicas para una mejor 

organización y administración de los servicios públicos en el 

Municipio, se creó la TlajoAPP que tal y como su nombre lo dice 



 

 

es una aplicación con la cual cualquier ciudadano puede realizar 

todos los reportes dirigidos al Gobierno Municipal de Tlajomulco, 

adjuntado la evidencia correspondiente y sobre todo ver el 

estatus en el que se encuentra dicho reporte. 

 

 

 

Como Presidenta de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos 

comencé con una agenda de calle, realizando diferentes 

reuniones con líderes vecinales, presidentes de asociaciones y 

sobre todo con grupos de ciudadanos que solicitaron mi apoyo 

para apoyarlos en el uso de esta nueva aplicación, 

principalmente en la orientación y seguimiento de sus reportes, 

para que de esta manera no tuvieran que trasladarse hasta el 

centro administrativo para poder reportar alguna falla en algún 

servicio.  

Asimismo desde hace ya algún tiempo fui invitada por un grupo 

de jóvenes a participar en un proyecto denominado “Ruta por 

Tlajo” consistente en una serie de actividades realizadas de la 

mano con los ciudadanos en las cuales todo los fines de semana 

se ofrecen diferentes servicios y que más adelante les describiré a 

detalle. 



 

 

 

 

 

COMISIONES DE LAS CUALES SOY VOCAL. 

La de la voz, es vocal en 09 nueve Comisiones Edilicias, y para 

puntualizarlas con mayor claridad es mi deseo asentarlas de la 

siguiente manera: 

 

1.-  Comisión Edilicia de Administración Pública. 

 

2.- Comisión Edilicia de Educación Innovación, Ciencia y 

Tecnología. 

 

3.- Comisión Edilicia de Igualdad de Género. 

 

4.- Comisión Edilicia de Inspección y Vigilancia. 

 

5.- Comisión Edilicia de Juventud y Deportes. 

 



 

 

6.- Comisión Edilicia de Obras Públicas e Infraestructura. 

 

7.- Comisión Edilicia de Política Social. 

 

8.- Comisión Edilicia de Reglamentos y Puntos 

Constitucionales. 

 

9.- Comisión Edilicia de Movilidad. 

 

 

Como vocal de las Comisiones de las cuales soy parte, he velado 

y lo seguiré haciendo por la gestión y buena administración de los 

servicios públicos en el Municipio, así como también he votado a 

favor en las sesiones a las que he sido convocada, siempre de 

manera imparcial y sin 

fijarme en los colores o 

partidos políticos, simple y 

sencillamente priorizando 

el beneficio de todos los 

habitantes del Municipio 

de Tlajomulco de Zúñiga. 

Soy de la idea que un buen gobierno se construye trabajando en 

equipo y de la mano de los ciudadanos, soy consciente que la 

relación entre el Gobierno Federal y el estatal no es del todo 

bueno, sin embargo tenemos que trabajar en unidad y con 

mucha fuerza para responderle a los ciudadanos que nos 

brindaron la confianza para estar en el lugar donde estamos. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

1.- JUNTA DE GOBIERNO DE LAS CUALES SOY PARTE. 

Como Presidenta de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos, soy 

vocal de la Junta de Gobierno del Organismo Público llamado 

Unidad de Salud Animal (UNASAM) dependencia 

descentralizada, encargada del cuidado y la salud de todos los 

animales en el Municipio, ya sea de aquellos domésticos que los 

ciudadanos tienen en sus hogares, como de aquellos que 

debiendo estar en su hábitat natural son trasladados a la zona 

urbana poniendo en riesgo su especie, dentro de dicho 

organismo se han aprobado diferentes gestiones de las cuales es 

mi deseo resumir de la siguiente manera: 

I.- Aprobación del presupuesto y plantilla de personas de 

ambos Organismos Públicos Descentralizados.  

 

II.- Análisis, discusión y aprobación de presupuesto 

destinado anualmente para la operación de dicho 

Organismo. 

 

III.- Propuesta y aprobación del calendario de Sesiones para 

la Junta de Gobierno de esta OPD´S. 

 

IV.- Aprobación y firma de convenios de colaboración con 

diversas dependencias de gobierno para el apoyo y buen 

manejo de los recursos. 

 

Una de las principales acciones que han caracterizado a nuestro 

municipio es su sensibilidad con los animales, somos el único 

Municipio en Jalisco que cuenta con su propia área exclusiva 

para el cuidado de los animales domésticos así como de la fauna 

III.- Comités y Juntas de Gobierno. 



 

 

silvestre, tan es así que otros municipios solicitan la colaboración 

de nuestras dependencias para atender incidentes para los 

cuales no cuentan con el personal y con la preparación para 

atenderlos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Dentro del trabajo edilicio que se ha manejado dentro de este 

primero año como Regidora Ciudadana y de la zona valle, 

resaltan 06 seis temas de gran relevancia para el Municipio, las 

cuales son: 

 

1.- APROBACIÓN DEL PROYECTO DE DICTAMEN DE LA LEY DE 

INGRESOS 2024.  

Una de las incertidumbres que nos ha dejado la contingencia 

sanitaria que nos atañe es la gran crisis e inflación que ya está 

azotando a todos los ciudadanos, puesto que según expertos la 

verdadera crisis aun no comienza, y la suscrita tomando en 

consideración todo este tipo de circunstancias que desde luego 

nos afectan a todos los mexicanos, dentro de los trabajos edilicios 

que se realizaron con el fin de dictaminar la nueva Ley de 

Ingresos. 

IV.- Iniciativas. 



 

 

 

 

2.- INICIATIVA DE ACUERDO QUE AYUDO A REDUCIR EL CONFLICTO 

VIAL QUE EXISTE EN LA AVENIDA ESTRELLA Y AVENIDA CAMINO A 

LAS AMARILLAS. 

Con motivo de la gran afluencia vehicular que a diario tiene en 

particular la zona valle se suscitan diferentes conflictos 

peatonales como vehiculares, existe uno en particular que se 

suscita en el cruce de la Avenida Estrella con la Calle camino a 

las amarillas, en el Fraccionamiento Puesta de sol, y 

fraccionamientos aledaños, que crea como resultados un exceso 

de tráfico, embotellamiento que limita transitar dicho cruce. 

Es por lo cual que consiente de la problemática descrita en líneas 

anteriores la suscrita y el Síndico Municipal suscribimos de manera 

conjunta una iniciativa que tiene finalidad el coordinar diferentes 

áreas técnicas del Gobierno Municipal para que de manera 

conjunta se realizaran mesas de trabajo que tuvieran como 

objetivo, el realizar un estudio y análisis de la problemática, así 

como las alternativas que pongan solución a este conflicto. 



 

 

Es importante resaltar que a través de la Dirección de Movilidad 

municipal y del Gobierno del Estado se han implementado 

diversas acciones que han reducido el problema existente, aún 

falta un poco por hacer sin embargo ya se está trabajando en un 

plan estratégico con la Dirección de Ordenamiento Territorial y de 

Catastro para poder erradicar esta problemática. 

 

3.- INICIATIVA QUE PROPONE MODIFICAR LOS APOYOS A LAS Y LOS 

PESCADORES, ARTESANOS Y LADRILLOS PARA QUE LOS MISMOS 

SEAN IMPLEMENTADO COMO CAMPAÑAS EN EL MUNICIPIO. 

En conjunto con la Regidora Lizbeth Santillán Regalado, 

presentamos una iniciativa para que los programas de apoyos a 

las y los pescadores, artesanos y ladrillos fueran implementados 

como campañas y no como programas, de esta manera 

aseguramos la atención medica de todos estos grupos 

económicos del municipio y de sus familias. 

 

 

 

 

Con mucha humildad lo digo, la atención ciudadana ha sido una 

de las principales características que describen a una servidora, 

desde el primer día de labores, giré instrucciones a mi equipo con 

la consigna de recibir a todas las personas que necesiten apoyo 

y gestiones ante el municipio, soy del criterio de que los servidores 

públicos estamos para servir, y esa misma ideología trato de 

transmitirla a mis compañeros Regidores y a mí equipo de trabajo.  

  

Desde el inicio de la administración, hemos recibido un cumulo 

de peticiones de todo tipo, y gracias a la calidad y eficiencia de 

V.- Atención Ciudadana. 



 

 

las personas con las que laboro, hemos trabajo en darle atención 

y seguimiento a cada una de ellas. 

 

Dentro de las actividades de atención ciudadana que seguimos 

implementando sobresalen las siguientes: 

 

1.- REGIDOR EN TU COLONIA. 

 

Seguimos atendiendo el llamado de los vecinos en diferentes 

colonias, en especial en la zona valle que es la que cuenta con 

un poco más de carencias y de la cual soy vecina, con el equipo 

que siempre me acompaña realizamos un levantamiento de 

diferentes reportes que con mucho gusto atendemos de manera 

personal, tales como reportes de fugas de agua, lámparas 

fundidas, bacheo, inseguridad entre otros.  

 

 

Como lo he venido diciendo, algo que caracteriza a la suscrita es 

que en este primer año de gobierno he priorizado la agenda de 

calle, no obstante, las labores que realizamos en las oficinas 

durante nuestro horario habitual, por las tardes salimos a las calles 

a escuchar los problemas que tienen las colonias de nuestro 

municipio. 



 

 

 

2.- BALIZAMIENTO Y BACHEO DE CALLES Y AVENIDAS. 

 

En la oficina de una servidora y en conjunto 

con un grupo de ciudadanos libres tendimos 

el llamado de todos y cada uno de los 

vecinos que solicito de nuestro apoyo para 

el balizamiento y bacheo de sus colonias, 

que, muchas veces se necesitaba de 

maquinaria industrial y no ha sido limitante 

para que una servidora y su equipo 

acudamos al llamado de las necesidades 

de quien lo solicita. 

 

3.- PROYECTO SOCIAL DENOMINADO “RUTA POR TLAJO”. 

Recibí la invitación por parte de un grupo de jóvenes a un 

proyecto el cual denominaron “Ruta por Tlajo” consistente en 

llevar a las colonias de la zona valle que lo requieran, servicios 

médicos como vacunas para menores y recién nacidos, toma de 

glucosa y presión arterial, pruebas de VIH y sífilis, asesoría jurídica 

y nutricional, reforestación a conciencia, examen de la vista, 

servicio de podología, un comedor comunitario, entre otras cosas 

más. 

Así como recibir la invitación de estos jóvenes, recibí el llamado 

del Diputado de Tlajomulco Gerardo Quirino y del Coordinador 

General de Desarrollo Económico el Licenciado Julio Velázquez a 

participar y apoyar a este gran y noble proyecto, en promedio 

son beneficiados cada sábado cerca de 500 quinientos 

ciudadanos del municipio que han respondido de una excelente 

manera esta labor social tan importante como lo son los temas de 

salud. 

 



 

 

Fue tanto el éxito de este gran proyecto que extenderemos todos 

los servicios a los ciudadanos de otras zonas como lo son 

cabecera municipal, San Miguel Cuyutlan, San Lucas Evangelista, 

San Agustín y Carretera a Chapala, y a donde nos soliciten 

nuestros servicios. 

 

4.- MEJORAMIENTO DE CONDICIONES PARA LOS ESTUDIANTES DE 

PRIMARIA, SECUNDARIA Y PREPARATORIA. 

Como parte del resultado 

que hemos tenido en 

diferentes colonias, los 

padres de familia se han 

acercado con una 

servidora para solicitar 

gestiones enfocadas a la 

mejora de los planteles 

educativos. 

Hemos gestionado servicios 

públicos, pintura, material didáctico, 

mayas sombra, gimnasios 

ecológicos, así como también 

iniciamos una agenda de 

reforestación dentro de las escuelas 

para que los estudiantes comiencen 

a incentivar el valor del cuidado al 

medio ambiente, en sesiones de 

Comisión la suscrita en mi carácter 

de Presidenta he invitado a todas  y 

todos los Regidores Vocales a asistir a 

las escuelas a apoyar en labores de 

limpieza, reforestación y charlas con 

los alumnos, los cuales siempre se han 

mostrado dispuestos a colaborar.  



 

 

 

 

 

 

Aquí finaliza mi segundo informe de actividades y de resultados 

como Regidora, ha sido un año de mucho trabajo y de 

aprendizaje en el que la atención ciudadana y el gobierno de 

calle sigue siendo una de nuestras principales características 

como munícipes. 

Seguiremos trabajando y velando por los intereses que 

demandan los ciudadanos en nuestro Municipio, siempre con la 

bandera y liderazgo que nos ha marcado nuestro Alcalde el Ing. 

Salvador Zamora Zamora, nos queda claro que existe un gran reto 

por delante y es no bajar la guardia y seguir  demostrando e  

implementando nuevas políticas públicas que ayuden a las 

necesidades de desarrollo de este Municipio, con enfoque social.  

Es claro que no ha sido un año sencillo, sin embargo tenemos la 

seguridad que seguiremos dando lo mejor de nosotros para que 

la gente siga confianza en los grandes y diferentes gobiernos que 

Movimiento Ciudadano ha hecho. 

 

ATENTAMENTE 

TLAJOMULCO DE ZÚÑIGA, JALISCO. A 29 DE AGOSTO DE 2023. 

“2023, Año del Bicentenario del Nacimiento del Estado Libre y 

Soberano de Jalisco.”  

 

_____________________________________________ 

REGIDORA ELSA PATRICIA LIZARDO DE LA CRUZ. 

Regidora Presidenta de la Comisión Edilicia 

de Servicios Públicos. 

VI.- Conclusiones. 


